
   

Hauptausschuss 
Protokoll  Nr. HA/07/2007 

 
über die öffentliche Sitzung am 02.07.2007, 

Rathaus, Sitzungszimmer 601 
 
 
 
Beginn : 19:00 Uhr 
Ende : 20:50 Uhr 
 
Anwesend 
 
Vorsitz  
 
Herr Harald Düwel  
 
Stadtverordnete  
 
Herr Werner Bandick - in Vertretung f. STV Beyrich - 
Herr Jens Uwe Ehrlich  
Frau Annika Korts  
Frau Monja Löwer  
Frau Susanne Philipp-Richter  
Herr Roland Wilde - ab 19.05 Uhr, TOP 5.1 - 
 
weitere Stadtverordnete, Beiratsmitglieder  
 
Herr Klaus Butzek - Seniorenbeirat, öffentlicher Teil -
Herr Hauke Feldvoss - Kinder- und Jugendbeirat, öf-

fentlicher Teil - 
Herr Günter Kluger - Seniorenbeirat, öffentlicher Teil -
Herr Dirk Langbehn - ab 19.32 Uhr, TOP 7 - 
Herr Reinhard Schramm - Behindertenbeirat öffentlicher 

Teil - 
 
Verwaltung  
 
Frau Ursula Pepper - nicht stimmberechtigtes Mitglied 

- 
Herr Horst Kienel  
Herr Thomas Reich  
Herr Hanno Krause - öffentlicher Teil - 
Herr Wilhelm Thiele  
Herr Fabian Dorow - bis inkl. TOP 6 - 
Frau Gabriele Fricke - öffentlicher Teil - 
Herr Andreas Zimmermann  
Herr Sven Wilke - Protokoll - 
 
Es fehlen entschuldigt 
 
Stadtverordnete  
 



   

Herr Rudolf Beyrich  
Herr Hinrich Schmick  
 
 
Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 
 
 
Behandelte Punkte der Tagesordnung: 
 
1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
  
2. Einwohnerfragestunde 
  
3. Festsetzung der Tagesordnung 
  
4. Genehmigung des Protokolls Nr. 06/07 vom 18.06.07 
  
5. Bericht der Bürgermeisterin 
  
5.1. Forum des Städtebundes in Rendsburg 
  
5.2. Schallschutz-Gutachten für den Stormarnplatz 
  
5.3. Internetpräsentation 
  
6. Bildung einer "Aktiv-Region" 2007/072
  
7. Vorbereitung der Stadtverordnetenversammlung am 09.07.07 
  
8. Restabwicklung der Altfälle nach dem Bundessozialhilfegesetz 

(BSHG) und dem Gesetz über eine bedarfsorientierte Grund-
sicherung im Alter (GSiG) 
- Öffentlich-rechtlicher Vertrag mit dem Kreis Stormarn - 

2007/075

  
9. Jahresbericht 2006 des Behindertenbeirates 
  
10. Jahresbericht 2006 des Seniorenbeirates 
  
11. Verschiedenes 
  
11.1. Nutzung der Reithalle 2008 
  
 
 
 
1 Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
  
 Stadtverordneter Düwel eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden.  

 
  
  



   

2 Einwohnerfragestunde 
  
 Es werden keine Fragen gestellt. Schriftliche Anfragen liegen nicht vor.  

 
  
  
3 Festsetzung der Tagesordnung 
  
 Der Hauptausschuss stimmt der nicht öffentlichen Behandlung der Tagesord-

nungspunkte 12 bis 15 mit der erforderlichen 2/3-Mehrheit zu. 
 
Die Tagesordnung wird mehrheitlich verabschiedet. 
 

  
  
4 Genehmigung des Protokolls Nr. 06/07 vom 18.06.07 
  
 Die Niederschrift wird ohne Einwand genehmigt.  

 
  
  
5 Bericht der Bürgermeisterin 
  
 Im öffentlichen Teil ihres Berichtes geht Bürgermeisterin Pepper auf folgende 

Punkte ein: 
 

   
 

  
5.1 Forum des Städtebundes in Rendsburg 
  
 Am 26. Juni 2007 hat in Rendsburg das Städteforum des Städteverbandes 

stattgefunden. Die Unterlagen werden an die Fraktionen verteilt. 
 

  
  
5.2 Schallschutz-Gutachten für den Stormarnplatz 
  
 Die Baugenehmigung für den Umbau des Stormarnplatzes ist unter Auflagen 

erteilt worden. Grundlage für die Auflagen ist ein Schallschutzgutachten, das 
wesentliche Einschränkungen für den Punktspielbetrieb vorsieht, wenn der 
Rasenplatz (Stormarnplatz 1) aufgegeben wird. Eine Auswertung des Gutach-
tens wird den Fraktionen für die Sitzung am 3. Juli zur Verfügung gestellt, 
damit die Angelegenheit im Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss am 5. Juli 
erörtert werden kann. 
 
In diesem Zusammenhang macht der Vorsitzende des Seniorenbeirates noch 
einmal die Auffassung des Beirates deutlich, wonach beim Neubau des Peter-
Rantzau-Hauses am Stormarnplatz der Rasenplatz nicht nur aus Lärmschutz- 
sondern insbesondere aus Platzgründen aufgegeben werden sollte. 
 



   

Hierzu wird angemerkt, dass zwar der Standort, nicht jedoch die Detailpla-
nung beschlossen sei. 
 

  
  
5.3 Internetpräsentation 
  
 Bürgermeisterin Pepper präsentiert einen Entwurf der überarbeiteten Vorseite 

und stellt Herrn Zimmermann vor, der sich zukünftig im Fachdienst I.4 Gre-
mien und Öffentlichkeitsarbeit um den Internetauftritt kümmern wird. Die Ge-
samtüberarbeitung des Entwurfs soll dem Hauptausschuss in der Sitzung im 
September vorgelegt werden. 
 
Die Vertreter des Behinderten- und des Kinder- und Jugendbeirates signali-
sieren Interesse an einer Beteiligung bei der Gestaltung der Seiten. 
 

  
  
6 Bildung einer "Aktiv-Region" 2007/072
  
 Im Hauptausschuss besteht tendenziell die Bereitschaft, sich an der Bildung 

einer „Aktiv-Region“ zu beteiligen, mit dem Ziel, die Lebensqualität in der Re-
gion zu steigern. 
 
Vor einer möglichen Beschlussfassung in der Stadtverordnetenversammlung 
soll das Thema zunächst allerdings noch in den Fraktionen erörtert werden. 
 

  
  
7 Vorbereitung der Stadtverordnetenversammlung am 

09.07.07 
  
 Es besteht Einvernehmen, den Punkt „Aktiv-Region“ auf der Tagesordnung zu 

belassen und die Beratung der Fraktionen abzuwarten, auch wenn der 
Hauptausschuss heute noch keine Empfehlung abgegeben hat. 
 

  
  
8 Restabwicklung der Altfälle nach dem Bundessozialhilfe-

gesetz (BSHG) und dem Gesetz über eine bedarfsorientier-
te Grundsicherung im Alter (GSiG) 
- Öffentlich-rechtlicher Vertrag mit dem Kreis Stormarn - 

2007/075

  
  
  

Der Hauptausschuss stimmt dem öffentlich-rechtlichen Vertrag mit dem Kreis 
Stormarn einstimmig zu. 
 

  
9 Jahresbericht 2006 des Behindertenbeirates 
  



   

   
 

 Der Hauptausschuss nimmt die Arbeit des Beirates und den Bericht positiv 
Kenntnis. 
 

  
10 Jahresbericht 2006 des Seniorenbeirates 
  
 Der Vorsitzende des Beirates weist darauf hin, dass die Wahlzeit mit 5 Jahren 

zu lang sei; dies insbesondere vor dem Hintergrund, dass die Nachrückliste 
erschöpft ist und der Beirat zur Zeit nur noch aus 13 statt 15 Mitgliedern be-
steht. 
 

 Der Hauptausschuss nimmt die Arbeit des Beirates und den Bericht positiv 
Kenntnis. 
 
 

  
11 Verschiedenes 
  
 Unter diesem Punkt werden folgende Themen behandelt:  

 
   

 
  
11.1 Nutzung der Reithalle 2008 
  
 Bürgervorsteher Bandick berichtet, dass bei ihm ein Schreiben eingegangen 

sei, wonach bis zum 31. August die Terminwünsche für die Reithalle an den 
Marstallverein gegeben werden sollten. Für die Stadtverordnetenversamm-
lung sei dies möglich, wohl aber nicht für die Ausschüsse. Die Verwaltung 
berichtet, dass das Problem erkannt und eine interne Lösung gefunden wor-
den sei.  
 

  
  
 
 
 
gez. Harald Düwel gez. Sven Wilke 
Vorsitz Protokoll 
 
 


